

EL UNIVERSAL

EL GRAN DIARIO DE MÉXICO

www.eluniversal.com.mx

ElUniversalOnline @El_Universal_Mx \$15

Miércoles 30 de junio de 2021

Con retraso y alto cobro, ONU compra sólo 55% de medicinas

Argumenta que 31% no se contrataron porque empresas no eran elegibles por corrupción; cobra a México 2 mil mdp por organizar la compra consolidada

PERLA MIRANDA

Noticias@eluniversal.com.mx

Con seis meses de retraso, la Oficina de Naciones Unidas de Servicios para Proyectos (UNOPS) —que recibió un pago del gobierno federal por 2 mil 389 millones de pesos para la compra consolidada de medicinas— sólo logró adjudicar 55% de las mil 184 claves de medicamentos que requiere todo el sector salud del país.

La oficina omitió contratar 3% de las claves porque las empresas que ofertaron no eran elegibles y declaró desierto 34% de las claves de medicamentos entre las que se encuentran, de acuerdo con la industria farmacéutica nacional, diclofenaco, clonazepam, ciprofloxacino, ceftriaxona, amoxicilina y propofol, un agente anestésico que se usa para intubar pacientes Covid.

"Lo que realmente no pudo adjudicar UNOPS es sólo 14% de las claves y 31% es que no pudieron ser adjudicadas porque las empresas que hicieron ofertas no cumplieron con los requisitos, tenían acusaciones de corrupción o bien estaban sancionadas en otros países y no eran transparentes", explicó la ONU.

Para Juan de Villafranca, director de la Asociación Mexicana de Laboratorios Farmacéuticos, la

SIN ADJUDICAR

- Metformina, antidiabético.
- Propofol, anestésico para intubar a pacientes Covid.
- Heparina, anticoagulante.
- Diclofenaco, antiinflamatorio y analgésico.
- Clonazepam, sedante.
- Ciprofloxacino, antibiótico.
- Ceftriaxona, antibiótico.
- Amoxicilina, antibiótico.
- Ácido acetilsalicílico, analgésico.

1,184

CLAVES DE MEDICAMENTOS

requiere todo el sector salud.

14%

DE ESTAS MEDICINAS

se declararon desierto.

industria nacional es parte de la solución. "En México existe una industria establecida que sigue todos los requerimientos necesarios y lo único que se busca es trabajar de la mano con el gobierno".

| NACIÓN | A6



HÉCTOR DE MAULEÓN

"Los años después, nada ha cambiado. Los carteles disparan y se reportan el territorio. El Ejército y la Guardia Nacional solo recogen muertos. Racimos de muertos"

| IASI |

El CJNG recluta por Facebook

Publican ofertas laborales y después, con amenazas, los convierten en sicarios

RAÚL TORRES Correspondiente
estados@eluniversal.com.mx

Guanajuato.— A través de falsas ofertas de empleo como guardias de seguridad, escoltas, cargadores, meseros, choferes y jardineros, difundidas en redes sociales, el Cártel Jalisco Nueva Generación recluta a jóvenes de diversas partes del país para convertirlos en sicarios.

Este modo de operar es conocido por la fiscalía de Jalisco, que desde hace años ha detectado que este cártel usa Facebook y Twitter para engañar a jóvenes.

Antonio fue víctima de este método. En 2017, cuando tenía 17 años, llamó a un teléfono para preguntar sobre una oferta de trabajo y ya no se pudo挂ar. Fue retorcido bajo amenaza y llevado a Puerto Vallarta junto a otros jóvenes por el crimen organizado.

| ESTADOS | A12

OPINIÓN

NACIÓN

- A2 Carlos López de Moya
A2 Ana Paula Ordóñez
A5 Raúl Rodríguez
A7 Alejandro Hope
A8 Salvador García Soto
A11 Ricardo Roche
A11 Sesión Nino de Rivera

\$20.26
DÓLAR AL MENÚDEO



37844

36 págs

TIROTEO EN TAMAULIPAS DEJA NUEVE MUERTOS

| ESTADOS | A12

ALERTA MUNDIAL



COVID-19
EN MÉXICO

2,513,164

CASOS
CONFIRMADOS

232,803

MUERTOS

IMAGEN DEL DÍA

CRECE DETECCIÓN DE CONTAGIOS

La Ciudad de México tuvo un incremento de 2 mil 956 contagios de Covid-19 en una semana. Es la entidad con más casos activos, seguida de Baja California Sur y Tabasco.

También van al alza los resultados positivos de las personas que se realizaron pruebas: al pasar de 13% a 17%.

| A17



Variante Delta del Covid-19 se propaga en Europa

Rusia y Reino Unido están en alerta por el incremento de casos en la última semana

Madrid.— La mayor amenaza en el problema de la pandemia de Covid-19 tiene un nombre: Delta. Esta variante, que la Organización Mundial de la Salud (OMS) estima se convertirá en la dominante en el mundo, causa estragos en Europa.

Rusia y Reino Unido dan cuenta de ello. En una semana, la cifra de casos se ha disparado 25% en el primer país y 70% en el segundo.

La capacidad de contagio de Delta preocupa a especialistas, que ven cómo incluso en Israel, con una vacunación muy avanzada, regresan medidas como el uso de cubrebocas ante el nivel de contagios.

En Australia, que por meses apenas registró contagios, un rebrote derivado de Delta llevó a recomendar a unas 10 millones de personas. | Agencias |

| MUNDO | A14

ENTREVISTA GUILLERMO CALDERÓN AGUILERA

Director General del Sistema de Transporte Colectivo Metro.

L12 LA CRISIS POLÍTICA

"EL METRO OPERA EN CONTINGENCIA, PERO CON SEGURIDAD EN TRASLADOS"

Reconoce que colapso de L12 pegó al sistema, pero rechaza que esté en crisis

JOEL RUIZ

metropoli@eluniversal.com.mx

A unas horas de asumir el cargo como director del Metro, Guillermo Calderón ya tiene un análisis claro de lo que pasa: "Opera en medio de una contingencia, pero con seguridad".

Rechaza que la columna vertebral de la movilidad en la Ciudad de México esté en crisis y, por el contrario, trabajará por hacerla segura y confiable para los millones de usuarios.

En entrevista con EL UNIVERSAL, dice que el accidente de la Línea 12 pegó a toda la operatividad del sistema de transporte, pero esperan que en un año esté prestando servicio; respecto a la estación Buen Tono, señala que estará lista a finales de 2021.

| METRÓPOLI | A16



INTERESA A CARLOS SLIM REHABILITACIÓN DE LA L12

Afirma que la construcción no tuvo vicios ni problemas de origen y que Grupo Carso, una de las empresas que construyó el tramo que colapsó, se hará cargo de la rehabilitación. | A16 |

CULTURA

ÁNGELA GURRÍA, DE VUELTA

A los 92 años, la escultora expone parte de su obra, inspirada en la naturaleza, los libros y el arte prehispánico. | A26 |



UD

Primera prueba vs. grito



20:30 horas / Canales 5, 7 y TUDN

En el seno del Trío confían que en el amistoso de hoy se presente la expresión. | B1 |